

Declaración del 27 de Febrero del 2002

"A mucha honra...

"A la opinión pública:

En las últimas semanas, los medios de comunicación nacional han desatado una campaña de desprestigio respecto de la historia y características del MIR.

En diversos artículos, notas, reportajes y columnas, personajes que se vincularon a ese partido desde la visión opuesta o desde la cómoda butaca del pseudo estudio social, han intentando desvirtuar, manipular y enlodar la verdadera y rica historia del Movimiento de Izquierda Revolucionaria.

Ante estos interesados juicios y argumentos, quienes fuimos militantes, en distintas épocas del MIR, y que hoy formamos parte de su legado de coraje y lucha contra todo tipo de injusticia, en especial la que se ejerce contra los excluidos y oprimidos de nuestra sociedad, sostenemos que:

- El MIR nació a mediados de los años 60, cuando los sectores más pobres y marginados de nuestra nación buscaban construir una salida alternativa a la crisis social y política del periodo que los sumía en el abandono, la pobreza y la desesperanza. En esas condiciones, nuestra organización construyó y levantó un programa de transformaciones profundas al modelo dominante de la época. En ese proceso convergieron intelectuales, artistas, profesionales, estudiantes, pobladores, trabajadores del campo y la ciudad, dirigentes sindicales de larga trayectoria, sacerdotes, religiosas y miembros de todos los credos; es decir hombres y mujeres que deseaban una sociedad justa y que se encontraban dispuestos a dar hasta su vida por estos sueños colectivos.
- El MIR fue un fenómeno en la vida nacional que involucró a todos los estratos de nuestra sociedad. Sus militantes organizamos sindicatos, comités sin casa, federaciones estudiantiles, poblaciones que existen hasta hoy, asentamientos campesinos; en definitiva construimos organizaciones sociales para luchar por los derechos de todos. Apoyamos los avances conseguidos por el gobierno popular y criticamos sus insuficiencias. Guardamos por el Presidente Allende, desde siempre, el más profundo respeto por su dignidad y consecuencia.
- Desde el mismo momento del golpe y durante toda la dictadura, asumimos todas las formas de lucha contra el genocidio y opresión del pueblo chileno, y es en esa lucha donde muchos de nuestros compañeros y compañeras dieron su vida resistiendo en las cárceles clandestinas, y en todos los rincones de Chile por la LIBERTAD, LA DEMOCRACIA Y LA JUSTICIA. En el transcurso de esta lucha contra la criminal dictadura, tuvimos aciertos y errores. Sin embargo, la lección de valores, audacia, entrega, consecuencia y dignidad se encuentra inscrita imborrablemente en la historia del país y en la memoria de nuestro pueblo, cuyo

juicio es el único que se puede aceptar.

· Hoy en día, lejos de sentirlo como estigma, reconocemos con orgullo nuestro paso por el MIR como parte esencial de nuestra vida. Con la frente en alto enfrentamos a los asesinos y torturadores en los Tribunales y bregamos incansablemente por alcanzar VERDAD Y JUSTICIA PLENAS.

· Estamos convencidos de que las lecciones que emanan de la historia del MIR, tanto en sus aciertos como en la superación de sus errores, facilitarán y alimentarán al pueblo de Chile y a las futuras generaciones en la construcción de nuevos sueños colectivos".

Aída Solis Ñancucheo
Alejandra Arriaza Donoso
Alejandra Barrueto
Alejandra Holzapfel Picarte
Ana María Taquias
Andrés Pascal Allende
Andrés Trujillo
Andrés Vera Quiroz
Carena Pérez
Carlos Augusto Guarita
Carlos Lafferte Céspedes
Carlos Sánchez
Carlos Sandoval Ambiado
Carmen Gloria Díaz Rodríguez
Claudio Espina
Emilio Morales
Esteban García
Eugenia Rodríguez Fernández
Fermín Montes García
Fernando Ruiz
Gladys Díaz Armijo
Guacolda Rojas
Guillermo Tapia Lazcano
Héctor Oyarzún Gaymer, en Bélgica
Hernán Aguiló
Hernán Rivas Díaz
Hilda Garcés
Hiram Villagra Castro
Isabel Aravena Olate
Isabel Pizarro Cifuentes
Ismael Durán
Jaime García
Javier Bertín
José Altamirano
Jorge Hernández, en Suecia
José Miguel Ortega
Juan Bautista Castro
Juan Parra
Lelia Pérez
Lucía González
Luis Silva Fuentes
Magdalena Navarrete

Manuel Troncoso
Marcela Cornejo Zamorano, CC TT
María Alicia Salinas Farfán
Mario Ramos, en BA, Argentina
Marco Muñoz Briones
María Cristina Pacheco
M. Eugenia Domínguez, en Canadá
Miguel Angel Herrera
Mario Venegas, en Chicago, Illinois, EE.UU.
Martín Faunes Amigo
Miryam Cárcamo Pérez
Moisés Coello Godoy
Mónica Cárcamo
Mónica Velasco Munita
Nicole Drouilly Yurick
Nieves Ayress Moreno
Oriana Zorrilla
Oscar Mateluna, en País Vasco
Oscar Mendoza Uriarte
Oscar Olivares Vásquez
Osvaldo Bustos Saavedra
Paul Holloway
Paula Cordero
Pedro Fernández Lembach
Raúl Flores Castillo
Sergio Olivares Power
Sonia Silva Saldivar
Stephen Wallerstein
Víctor Toro Ramírez
Walter Castro Abarca

Nota periodística relacionada con el comunicado.

MIR: 72 ex miembros rechazan "desprestigio" de movimiento

La Nación. 27 de Febrero del 2002

"Hoy en día, lejos de sentirlo como estigma, reconocemos con orgullo nuestro paso por el MIR como parte esencial de nuestra vida", afirman antiguos integrantes de esa agrupación política, entre quienes se cuentan su ex dirigente Andrés Pascal Allende, el abogado Hiram Villagra, Hernán Aguiló y Nicole Drouilly.

La carta fue suscrita por 72 personas que fueron militantes del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR). En su texto los firmantes denuncian la "campana de desprestigio respecto de la historia y características" de esa organización fundada a mediados de los años '60.

Ello en torno a la detención en Brasil de chilenos involucrados en el secuestro del publicista Washington Olivetto, quienes están ligados a grupos armados que actuaron en el país.

"En diversos artículos, notas, reportajes y columnas, personajes que se vincularon a

ese partido desde la visión opuesta o desde la cómoda butaca del pseudo estudio social han intentado desvirtuar, manipular y enlodar la verdadera y rica historia del MIR", afirma la nota.

Luego de recordar las circunstancias en que se formó esa organización, "cuando los sectores más pobres y marginados de nuestra nación buscaban construir una salida alternativa a la crisis social y política del período", los antiguos integrantes del movimiento recalcan que éste tuvo un alcance que se extendió a amplios sectores de la sociedad chilena.

"El MIR fue un fenómeno en la vida nacional que involucró a todos los estratos de nuestra sociedad. Sus militantes organizamos sindicatos, comités sin casa, federaciones estudiantiles, poblaciones que existen hasta hoy, y asentamientos campesinos. En definitiva, construimos organizaciones sociales para luchar por los derechos de todos", recalcan.

"Apoyamos los avances conseguidos por el gobierno popular y criticamos sus insuficiencias. Guardamos por el Presidente Allende, desde siempre, el más profundo respeto por su dignidad y consecuencia", añaden.

Bajo el régimen militar, recuerdan, "asumimos todas las formas de lucha contra el genocidio y opresión del pueblo chileno, y es en esa lucha donde muchos de nuestros compañeros y compañeras dieron su vida resistiendo en las cárceles clandestinas, y en todos los rincones de Chile".

"En el transcurso de esta lucha contra la criminal dictadura, tuvimos aciertos y errores. Sin embargo, la lección de valores, audacia, entrega, consecuencia y dignidad se encuentra inscrita imborrablemente en la historia del país y en la memoria de nuestro pueblo, cuyo juicio es el único que se puede aceptar", reafirman.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

